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12345热线“承办单位主要负责人接听”活动有回音

水务集团受理的群众诉求全部办结
本报讯（株洲晚报融媒体记者/廖智勇 通讯员/

黎丹） 11 月 20 日，市水务集团党委副书记、总经理

贺海生做客 12345热线接线大厅，接听了 17个群众来

电。近日，记者从市长热线服务中心了解到，贺海生

受理的来电事项已全部办结。

贺海生接听当天，市民反映较多的问题集中在

用水收费、用水报装、水质水压等。水费问题是居民

关注热点。彭先生家有 6 口人，每个月的水费比附近

邻居高得多，想查明原因。贺海生详细记录其家庭

住址、户号信息后，即刻交办。

市水务集团客服中心水韵热线联系了彭先生，建

议他申报“一户多人口”用水收费，指导他通过“株洲

供水微信小程序”线上申请，目前相关申请已办妥。

刘先生是石峰区金属材料有限公司小区业主，

其小区水管老化，住户们希望进行一户一表改造，可

相关改造费用报价太高，希望优惠。贺海生交办后，

市水务集团客服中心与刘先生取得联系，根据他提

供的信息，于 11 月 21 日办理了一户一表改造申请，

并告知当前环节为收发设计阶段，已安排设计员进

行现场查勘。

据 了 解 ，12345 热 线 和 市 水 务 集 团 水 韵 热 线

22333555 都对贺海生受理的 17 个群众来电进行回

访，17 件群众来电工单全部在规定时限内办结，满意

率 100%。

11 月 28 日，石峰区响石岭街

道白石港社区的网格长和网格员

来到市清水塘老年人养护院，看望

慰问 93岁的志愿军老兵钟平安。

今年 3 月，钟平安离开白石港

社区，住进市清水塘老年人养护

院。看到“熟人”到访，老人很高

兴。钟平安 1931 年出生，1950 年

参军入伍，成为高射炮部队的一名

高射炮兵，随部队赴朝鲜参加抗美

援朝战争，于 1954年回国。

家属表示，老人目前行动不方

便，社区网格长和网格员的走访慰

问活动让老人感受到关爱和尊崇。

株洲晚报融媒体记者/刘平
摄影报道

渌口新增
充电端口610个
本报讯（株洲晚报融媒体记者/徐滔 通讯

员/杨洋） 为有效满足辖区居民电动自行车

充电需求并消除安全隐患，渌口区在电动车充

电桩安装工作方面持续发力，致力于为居民打

造安全便捷的充电环境。

渌口区整合多部门力量共同推进建设工

作。由消防、应急、住建、住保、渌口镇、社区、

网格员组成的 8 个联合排查小组深入各小区、

楼栋，全面排查电动自行车保有量以及集中充

电桩点位设置情况。以既有小区内充电端口

“能装尽装”为导向，精心制定 32 个网格安装

计划，并每周进行推进调度，确保工作有序高

效开展。截至目前，全区已新增电动自行车充

电桩充电端口 610 个，有效缓解了电动自行车

充电难题。

在规范计价与推行优免政策方面，渌口区

拿出了不少举措。“两电”专班与供电公司深入

沟通，推动居民住宅小区内电动自行车充电设

施按照居民合表用户电价计收充电电费。不

仅如此，还为居民提供了经济实惠、性价比高

的充电服务，并向五保户、低保户、残障人士等

特殊群体提供优免政策，让广大居民在电动车

充电这一民生实事上感受到实实在在的关怀

与便利。

不礼让伤人，司机负全责

11月2日，石峰区田心路。吴某驾驶小车行驶至“大

碗先生饭店”前路段时未履行礼让义务，将正在经人行横

道线通过道路的行人冯某撞倒，事故造成其受伤。

石峰交警认定，小车司机吴某驾驶机动车，未避

让经人行横道线通过道路的行人，其行为是造成本

次事故的根本原因，负全部责任。

加速通过斑马线，罚款扣分后悔迟

11月 19日晚高峰，在石峰公园前路段，一辆白色

小车在经过斑马线时，对正在过马路的行人视而不

见，直接加速通过，行人只能无奈地等待车辆通过后

再继续前行。

石峰交警将该车拦下，对司机许某不礼让斑马

线的行为进行批评教育。根据《道路交通安全法》相

关规定，对遇其未停车让行的违法行为予以罚款 200

元、驾驶证记 3分的行政处罚。

许某认识到自己的错误，表示以后一定会仔细

观察，遇斑马线有行人时停车让行。

交警部门表示，车辆应主动礼让行人，行人则需快

速安全地通过。无论是往昔的悠然“车马慢”，还是现

今的高效率时代，温良谦让始终是国人内在的美德。

斑马线让一让，让“文明”做底色绘就和谐温馨画卷。

斑马线前不让行 撞伤行人负全责
本报讯（株洲晚报融媒体记者/沈全华 通讯员/胡胜兰） 斑马线是行人“生命线”，也是驾驶人的

“警惕线”，更是一座城市的“文明线”。11 月 28 日，市公安局交警支队通报两起斑马线前不礼让行人

的典型案例，提醒广大机动车驾驶员朋友，通过斑马线时应当减速、慢行、礼让，确保安全后再通过。

百米“速度与激情”
株洲晚报融媒体记者/沈全华 通讯员/周星缘

“我是警察，别动!”

11 月 25 日中午 1 时许，荷塘区一处狭窄的

巷子中，民警刘粤涛一边呼喊着，一边对一名

穿着黑色衣服的男子猛追不止。

追击百余米后，他一个猛扑将黑衣男子抱

倒在地。两名队友跟了上来，大家合力将其制

伏。

这是抓捕盗贼嫌疑人的一幕，事情还得从

11 月 12 日说起。吴先生报警称，其家中被盗，

丢失现金约 8500元、银饰品若干。

接警后，荷塘分局刑侦大队迅速开展侦

查。经深度研判，锁定有多次入室盗窃前科的

乔某为重大作案嫌疑人。随后数天，民警刘粤

涛带队对其落脚点进行走访摸排。

他们在摸排到一处狭窄的巷子时，发现一

名骑着摩托车的黑衣男子。刘粤涛同其对视

一眼，凭着办案经验和前期研判，认定该男子

就是他们日思夜想的嫌疑人乔某。

刘粤涛示意队友上前，3 人呈三角态势将

乔某包围并贴靠上去。刘粤涛向乔某表明警

察身份，乔某一听是警察，猛将摩托车推向民

警，弃车逃跑。

刘粤涛立即追赶，与乔某誓要上演一段

“速度与激情”，最终将其抓捕归案。

经查，乔某有多次入室盗窃前科，此次被

收缴的部分赃物与今年另一起入室盗窃案件

被盗物品高度吻合。

目前，该案正在进一步调查中，等待乔某

将是法律的严惩。

美达影城（11月29日）

芦淞区钟鼓岭七星潮流购物公园
五楼（株洲书城对面）

订票热线：28106878
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油烟“老大难”，被“四方议事”破解

11月 27日，天元区华晨御园小区。

冬阳和煦，小区外是车水马龙的繁华闹市，可一

进小区，呈现眼前的是干净整洁、秩序井然的岁月静

好。

“以前受油烟管道影响，我晚上觉都睡不好”。

小区 4 栋 3 楼的业主王先生笑着说，困扰他家多年的

这个“老大难”问题，今年终于得到改善。

原来，王先生家挨着一家由网吧改装的餐馆，从

餐馆通向主烟管的管道曾经“路过”他家卧室。平时

管道嗡嗡嗡地震动，一到夏天，更是将热气一阵阵透

进房间来，一度让他和家人苦不堪言。

王先生和商铺、物业、业委会等都反映过，没有

协商出一个解决方案。“拉锯”期间，油烟通过井道影

响了 4 栋更多住户，有业主苦笑着说，“有时出差回

来，发现家里都是油烟，马桶里都有油烟飘出来。”

问题最终走向解决，得益于小区多元共治的“四

方议事会”制度。

华晨御园小区党支部书记邱运祥说，“四方议事

会”通常由业委会牵头，党支部、物业和居民代表一

起参加，还会邀请社区、街道等相关代表监督。

针对商议的问题，小区通过“四方议事会”制度

逐渐形成一套解决问题的闭环：先进行充分讨论和

专题研究分析，经过议事流程拟定解决方案，再协调

物业方或相关责任单位“领办”，并及时予以反馈。

华晨御园小区业委会主任齐清明坦言，对王先

生反映的小区油烟问题，正是因为“四方议事会”一

轮轮召开，问题的解决才能一点点地推进。

如此各方商量着来，矛盾冲突少了，“头脑风暴”

想出的办法却越来越多。今年 5月，大家最终商量出

了整改方案，物业方株洲华晨物业管理有限责任公

司工作人员，很快将整改落实到位。

“我们将餐馆的油烟管道接入主烟管，然后通过

增设隔音棉、减震器等，减少相关管道给业主带来的

影响，让问题得到妥善解决。”华晨物业总经理袁秀

兰介绍。

整改后，王先生发现油烟困扰显著减轻。最近，

他向物业反映有少量油烟倒灌进来，物业很快找到

原因并回复，“这是小问题，过两天就会有施工方来

处理。”

以博弈求平衡，打破“恶性循环”

“收费难、服务差、收费更难”。四年前，本报曾

推出把脉株洲业主自治的系列报道，并在调查中提

到一种小区业主与物业企业的“恶性循环”。

但走访华晨御园小区，这种“恶性循环”却转向

了“良性循环”——物业服务升级优化，而居民满意

率与物业收缴率双双提升。

说起华晨御园小区这两年，小区居民纷纷表示

“变化很大”，这些改变包括绿化更靓丽、设施更智

能、居住更舒心。

比如 9 月初，小区物业完成老旧监控设施升级，

新安装 30 个高空抛物监控摄像头并全部投入使用。

业主刘先生说，自从装了这些摄像头，他和家人走在

小区“感到更加放心了”。

今年 8 月，物业对小区各门前的道闸进行改装，

更换了高清摄像机 20 个以及快速道闸 7 套，让业主

开车出入小区更加便捷。

而在监控室，使用多年已出现模糊情况的原模

拟监控，被 210 个高清数字系统摄像头取代，小区的

安保工作有了更多“天眼”加持。

这样的细节还有不少。比如，物业在每栋楼顶

加装晾衣杆，在相关楼栋架空层安装了铝合金门窗

架，让业主在下雨天也能休闲娱乐。

华晨物业持续优化服务背后，离不开物业收缴

率的支撑。

袁秀兰介绍，2022 年 10 月与小区业委会签约以

来，业主满意率保持在 85%左右，物业服务费收费率

总能达到 90%。华晨御园小区也被评为 2023 年度

“红色物业”示范项目。

华晨御园为何能形成物业与业主的“良性循

环”？小区业委会与物业在博弈中合作，兼顾物业方

与业主利益的平衡，或许是其答案。

每年两次，业委会会对物业公司进行考核，明确

小区安全、保洁等考核事项，并设置相应分数。如果

总分低于 90分，物业公司会被要求整改，也将影响年

初交给业委会的押金能否拿到。

但相应地，物业方也会看业委会做得如何。有

了这种监督，业委会逐渐建立起涵盖财务管理、信息

公开等工作的制度，取信于全体业主与物业公司。

用小区党支部书记邱运祥的话来说，小区要想治

理好，物业和业委会就不能过于和气，“两者之间的关

系，应该是批评团结、再批评再团结的关系，在这种平

衡的博弈中服务全体业主，让他们最终受益。”

夯实党建，打造破解问题的“助推器”

或许有人会问，在把脉我市业主自治系列报道

中，首当其冲的问题是业委会等业主自治组织难以组

建，而华晨御园小区已经有了业委会，这个怎么学？

熟悉小区情况的人知道，华晨御园小区业委会

的组建，背后也有党建引领的经验。

曹庆强是小区党支部 5名成员之一，同时也是业

主委员会的成员。据他回忆，10 多年来，曾有业主尝

试组建业委会 7 次都没成功，最终业委会能建立，小

区党支部的积极引领与努力至关重要。

2020 年 7 月 1 日，华晨御园小区党支部成立，当

时的党支部书记是刘玉富。一年后的 2021 年 10 月，

小区组建了业委会。期间一年多，小区党支部成员

深入开展上门入户走访、组织召开业主大会、筛选业

主委员会候选对象等，忙前忙后地做了大量工作。

“这些工作不是我做的，但我认为，假如没有党

建引领这个基础，可能又是一盘散沙，半途而废的局

面。”邱运祥 2022 年换届当选为小区党支部书记，如

此感叹。

小区党支部在街道社区党组织领导下，也能发

挥对小区业委会、物业公司的政治引领作用，参与重

大事项商议、矛盾纠纷调解、社区管理服务等。

正是以夯实党建为基础，文章开头的“四方议事

会”制度才能建立起来，汇聚各方智慧与力量打造幸

福家园。

齐清明说，对小区里的问题，一次“四方议事会”

协调解决不了，那就继续开，直到事事“有回音”，最

终实现“矛盾不出小区”。

化解问题矛盾只是第一步，建设和谐幸福小区

才是多元共治的宗旨。近年来，华晨御园小区连年

开展重阳节茶话会和慰问、关爱退伍军人与困难党

员、增设健身器材并丰富公共文体活动，让小区居民

的幸福感、获得感切实提升。

业主旷女士回忆，今年第四届“幸福邻里节”的

时候，各种活动精彩纷呈，歌舞表演、爱心义诊、磨剪

刀等便民服务，吸引了众多老人和孩子前来参加，

“欢声笑语在小区回荡着，幸福而温馨。”

华 晨 御 园 小 区

开展“幸福邻里节”

活动。

受访者供图

一个多元共治的“幸福样本”
株洲晚报融媒体记者/李军 通讯员/殷群

你所住的小区，“幸福指数”高不高？

作为居民生活的家园，小区是基层治理的基本单元，它的幸福和谐直接影响“幸福株洲”的成色。

近年来，我市连续开展“红色物业”示范项目评选，更积极筹建业主自治组织促进会。种种努力，

旨在推动多元共治，打造“小事不出小区，大事不出社区”的基层治理新格局。

最近，记者跟随市住建部门访典型小区、看具体成效，发现业委会成立难、物业费难收等难题的

解题思路，已经逐渐明朗。

华晨御园小区今年 9月改造安装了 30个防高空抛物高清监控。

受访者供图


